



## Ressortbericht 2025 – Platz und Liegenschaften

### Ein gutes Jahr

Nach Regen folgt Sonnenschein. Endlich wieder ein Jahr, in dem wir normal arbeiten konnten. Rechtzeitig war der Platz in einem guten Zustand und Mitglieder und Gäste konnten sich schon früh im Jahr auf gute Golfrunden freuen. Ja, am Ende der Saison gab auch wieder etwas schlechtes Wetter, aber im Vergleich zu den vorherigen Jahren kaum der Rede wert.

Im Bereich Platz und Liegenschaften war dies ein Jahr der Konsolidierung. Unser Team blieb unverändert und leistet hervorragende Arbeit. Ob neu oder alt gedient, jeder trägt seinen Teil dazu bei, unsere Ziele zu erreichen. Diese sind unverändert:

1. Umfassende Sicherheit auf der Golfanlage
2. Langfristige Gesunderhaltung der Anlage
3. Bestmögliche Bespielbarkeit des Platzes
4. Attraktives und gepflegtes Aussehen der Anlage

und dies alles wirtschaftlich sinnvoll.

Daran lassen wir uns gern messen.

Konsolidiert haben wir auch unseren Maschinenpark. Altgerät wurde gewinnbringend verkauft, vieles wurde repariert und auch ein paar Dinge neu beschafft. Die ganz großen Anschaffungen standen in diesem Jahr aber nicht auf dem Programm. Wie angekündigt werden wir diese Saison unsere Automatisierung voranbringen. Vier bis sechs Fairways werden ab diesem Frühjahr durch zwei autonome Mäher bearbeitet. Es wird sich herausstellen, ob dies für uns der richtige Weg ist und wir mittelfristig weitere Geräte beschaffen.

Wir haben Flutlicht auf der Drivingrange installiert. Jetzt können sie auch in der dunklen Jahreszeit und nach Sonnenuntergang an ihrem Schwung arbeiten. Viele langfristige Projekte werden weiter vorangetrieben und es kommen auch neue dazu. Die Brücke zwischen Bahn 2 und 3 sowie die Terrasse hinter der Bahn 18 sind dann doch noch nicht final mit dem Bauamt geklärt. Daran arbeitet der Vorstand. Gut voran geht es in Sachen "Energiewende". Zusammen mit Mitgliedern, die Experten in diesen Bereichen sind, planen wir, wie der Golfclub sich zukünftig aufstellt. Hier wird sich in nächster Zeit noch einiges tun. Durch die erfolgreiche Zusammenarbeit mit SIM GOLF WHV, ist die Dringlichkeit einen eigenen Golfsimulator zu haben etwas geringer geworden. Trotzdem wäre es ideal, mittelfristig eine Lösung bei uns auf der Anlage zu finden. Einige Caddyboxen werden neu beschafft. Eine gute Nachricht für alle die auf der Warteliste stehen. Hier muss noch ein brauchbarer Zugang gebaut und alles aufgestellt werden.

Bitte vergessen sie nicht, all dies geschieht nebenher. Unsere Hauptaufgaben sind weiterhin, die Fairways zu mähen, Rough und Bewuchs zu stutzen, die Bunker zu pflegen und die Grüns gesund, schnell und treu zu halten. 65 Hektar Grünfläche brauchen viel Aufmerksamkeit, wenn man darauf schönes Golf spielen möchte. Es gibt immer viel zu tun.

Dies ist mein letzter Jahresbericht als ihr Platzwart. Knapp 14 Jahre bin ich nun im Vorstand unseres Vereins tätig gewesen. Es war mir wichtig mit meinem Rücktritt zu warten, bis der neue geschäftsführende Vorstand eingearbeitet ist und fest im Sattel sitzt. Das ist jetzt der Fall und ich freue mich, wie tüchtig und motiviert unsere "Neuen" sind. Mit guten Gewissen



## Golfclub Wilhelmshaven-Friesland e. V.

---

kann ich jetzt meinen Platz räumen. Natürlich habe ich mich selbst nach einem Nachfolger umgesehen und mit Uwe Büsing einen kompetenten und motivierten Kandidaten gefunden. Mit seiner langen Karriere als Handwerker in führenden Positionen ist er bestens geeignet dieses Ressort zu übernehmen und neben neuen Impulsen, solide und verlässliche Arbeit zu leisten. Ich hoffe sie bestätigen mein Vertrauen in Uwe, wenn er sich bei der nächsten Mitgliederversammlung zur Wahl stellt. Bedanken möchte ich mich bei allen, die mich in meinem Amt unterstützt haben. Besonders gilt mein Dank unserem Head Greenkeeper Peter Ricklefs. Die freundschaftliche und produktive Zusammenarbeit hat es mir leicht gemacht. Zusammen haben wir viel erreicht. Meinem ganzen Team wünsche viel Glück auf ihren weiteren Weg.

Uns allen wünsche eine wunderbare Saison 2026 mit viel Sonnenschein und vielen schönen Golfrunden.

Andreas Krzossa

Platzwart